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Résumé: 

le système juridique foncier en Algérie a traversé une multitude d’étapes qui ont 
donné naissance à différentes catégories de titres de propriété or la majorité des problèmes 
relatifs au foncier était liée à l’absence de titres de propriété. Par conséquent, l’avènement  
du système de publicité réelle en vertu de l’ordonnance 75/74 du 12.11.1975 portant 
établissement du cadastre général et institution du livre foncier, constituait une étape 
importante vers une formalisation globale de la propriété foncière qui aboutit à l’octroi de 
livrets fonciers. Attendu que la concrétisation du système de publicité réelle était tributaire 
de la fin des travaux cadastraux ainsi que le retard considérable qu’ils avaient enregistré, le 
législateur s’est trouvé contraint de mettre en place certains mécanismes parallèles pour 
l’établissement provisoire de titre de propriété immobilière. 
 
 La diversité qu’a connue le titre de propriété a entrainé nombre de citoyens dans des 
problèmes épineux. Ceci, il s’est avéré que plusieurs d’entre-eux détiennent des titres 



 

 
immobiliers et ignorent leur validité et leur qualité de constatation, considérant qu’il s’agit 
de titres de propriété valables jouissant de tous leurs effets réglementaires mais souvent ils 
se tromper dessus.  

Cet exposé vise, par conséquent, à étudier et à éclaircir cette question en définissant 
les titres valides pour l’établissement de la propriété foncière et préciser, par là-même, leur 
utilité dans la constatation de propriété sachant qu’en dépit d’être des titres de propriété 
authentiques, leur valeur de constatation diffère d’un titre à l’autre.   
 

Les mots clés : 

La preuve de la propriété immobilière, les titres de la propriété foncière, la prescription 
acquisitive, les systèmes de la publicité foncière, le cadastre, livret foncier, l’énonciation 
des titres fonciers. 

 

       Summary : 

         the land legal system in Algeria has gone through a multitude of steps that gave rise to 
different categories of property titles, However the majority of real estate-related problems 
related to the absence of property titles, Therefore, the announcement of the system of real 
advertising under order 75/74 of the 12.11.1975 on the establishment of the general cadastre 
and the land register institution, was an important step to wards a comprehensive 
formalization of ownership sanctioned by the granting of land books , whereas the 
realization of the actual advertising system was dependent on the end of the cadastral work 
in addition to the fact that they had registered, the legislature found itself forced to 
implement some parallel mechanisms for provisional documentation of real estate property. 

The diversity known title has led many citizens in knotty problems, This, it is found that 
many of them hold real estate assets and ignore their validity and value of finding whereas 
it's valid title with all the legal effects and there are often many to mistake it. 

This presentation seeks, therefore, to study and clarify this issue by defining valid titles for 
the establishment of land ownership and specify their usefulness in finding knowing that 
despite being title authentic, finding value differs from one title to another. 

The keywords : 

proof of real property, Titles Landed Property, acquisitive prescription, land registration 
systems, the land registry, the Land booklet. 
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